

Por Estefany Cisternas Bastías
estefany.cisternas@diarioelsur.cl

Autoridades confirmaron que todos los establecimientos que resultaron siniestrados por los incendios de enero iniciarán sus clases en marzo, y para ello están tomando todas las medidas necesarias que aseguren un retorno adecuado de los escolares. El seremi de Educación, Carlos Benedetti, detalló al respecto que en la provincia de Concepción, donde los incendios tuvieron mayor magnitud, hubo afectación en dos escuelas, un liceo y cuatro jardines infantiles, y todos sus alumnos tendrán un inicio normal el 4 de marzo.

"Una de las primeras cosas que se abordaron, una vez que tuvimos certeza de la magnitud del siniestro y la afectación de infraestructura, fue ver los planes de contingencia respectivos. Planes de contingencia que derivaron en que, por ejemplo, en Punta de Barría, en la comuna de Tomé, por parte del Desafío Levantemos Chile hoy día hay un trabajo que se está realizando con la instalación de una escuela modular transitoria, y que se proyecta que esté lista a comienzo de marzo o mediados del mes a más tardar. En el caso de Penco, el Liceo Ríos de Chile se va a trasladar a las dependencias de la Escuela Jorge Montt de la misma comuna y la Escuela Vipla a la Escuela Patricio Lynch. Ambos establecimientos ofrecen condiciones para que puedan funcionar en dos jornadas, con las mejores condiciones para que el proceso educativo se desarrolle", precisó el seremi.

PLANES DE ACCIÓN

Las acciones que se están desarrollando también consideran a la educación parvularia, donde es la Junta Nacional de Jardines Infantiles (Junji) la entidad a cargo de ejecutarlos a tiempo. El director regional Junji Biobío, Leodan Zapata, contó que los incendios forestales provocaron la pérdida total de dos jardines infantiles alternativos de administración directa, Florcita Silvestre en Penco y Hojitas de Parra en Tomé, y dos establecimientos vía transferencia de fondos, Burbujitas de Mar en Penco y Caminito de Estrella en Tomé. En conjunto, contemplaban 63 cupos para párvulos entre los 84 días y los 4 años 11 meses de edad.

"Ningún niño ni niña quedará sin iniciar sus actividades durante el mes de marzo. En Punta de Parra estamos avanzando con un jardín infantil modular que será entregado durante la primera semana de marzo, trabajando de lunes a lunes para cumplir ese plazo. En el caso de Florcita Silvestre,



En el terreno de la Escuela Punta de Parra se trabaja en la instalación de una escuela modular transitoria.

AYUDAS ADICIONALES

Con el objetivo de asegurar un regreso a clases normal para los estudiantes, la Junta Nacional de Auxilio Escolar y Becas (Junaeb) ha estado dando ayudas a los estudiantes damnificados. El seremi de Educación, Carlos Benedetti, contó que se dará un aporte directo, mediante la información de la Fibre, a cada estudiante. Además, Junaeb se hará cargo de procurar las condiciones para la entrega del programa de alimentación escolar, así como de ayudas técnicas en cuanto al Programa de Salud Escolar y la entrega del set de útiles escolares.

Se están ejecutando con premura los planes de contingencia

Alumnos de establecimientos siniestrados de Penco y Tomé iniciarán sus clases en marzo

Entre las medidas destacan el desplazamientos de los estudiantes a otros recintos donde se implementarán clases en dos jornadas, así como también recintos modulares que contarán con todas las condiciones para entregar una adecuada educación.

7

recintos educacionales resultaron con afectación por los incendios forestales: un liceo, dos escuelas y cuatro jardines.

los párvulos iniciarán su año en el Jardín Infantil Manitos Pintadas de Lirquén, mientras que establecimiento definitivo se reconstruye y estará listo en abril, gracias al trabajo que inició ayer (lunes) Desafío Levantemos Chile con recursos de Walmart Chile y el valioso apoyo de la organización social de Villa Italia", relató Zapata.

La labor de Junji también se ha hecho presente en Tomé, donde

Caminito de Estrella proyecta su continuidad tras presentar daños menores en su infraestructura y están avanzando junto al alcalde para asegurar su funcionamiento dentro de los plazos establecidos. Respecto del Jardín Infantil Burbujitas de Mar de Penco, pondrán a disposición los cupos disponibles dentro de la red Junji en la comuna para apoyar la continuidad educativa de los párvulos,

mientras acompañan al municipio en todo lo que se requiera para el proceso de reconstrucción del centro educativo.

Por su parte, el alcalde de Penco, Rodrigo Vera, informó que van a apoyar a los estudiantes damnificados con un kit de útiles escolares y mochila. También aportarán a las familias con los uniformes escolares y los zapatos, sumado a que están evaluando buses y fur-

Ningún niño ni niña quedará sin iniciar sus actividades durante el mes de marzo. En Punta de Parra estamos avanzando con un jardín infantil modular que será entregado durante la primera semana de marzo".

Leodan Zapata,
director regional Junji Biobío

genes de acercamiento para el inicio de clases.

"Junto con aquello, esperamos trabajar fuertemente con las familias que están en los tres albergues, que uno de estos recintos puede tener personas en albergue, es decir, esperamos bajar de los 227 a 100 personas para generar estos espacios y que podamos tener un porcentaje altísimo que retorno a clases. Estamos evaluando si queda como albergue la Escuela Penco o el Liceo Pencopólitano, y va a depender mucho de cómo podemos gestionar que al 28 de febrero estén las soluciones tanto de arriendo, viviendas de emergencia, entre otras, para las familias que están en los albergues", indicó el alcalde.